



Critican marginación de indígenas del proceso constituyente en Chile

Description

La expresidenta de la Convención Constitucional Elisa Loncon criticó la marginación de los pueblos indígenas del proceso en marcha hoy en Chile hacia una nueva carta magna y lo comparó con los tiempos del apartheid.

Denunció Loncon que la comisión de expertos, encargada de redactar el anteproyecto de nueva ley fundamental, no contempla la participación de las comunidades originarias.

“Nos marginaron como si fuera en los peores tiempos del apartheid en Sudáfrica”, dijo.

Para la académica mapuche no se puede pensar una democracia del siglo XXI sin tomar en cuenta a los pueblos autóctonos y el reconocimiento a sus derechos culturales, territoriales, de autonomía y autodeterminación. Loncon es una de las coautoras del libro “De triunfos y derrotas: narrativas críticas para el Chile actual”, donde se analizan las causas del rechazo en el plebiscito del 4 de septiembre de una propuesta de Constitución elaborada por una convención paritaria y democráticamente electa.

El proceso se reinició recientemente con la instalación de la comisión de expertos encargada de redactar un borrador de carta magna, el cual será entregado al Consejo Constitucional de 50 miembros que se elegirá el 7 de mayo.

Para ese último órgano apenas están postulados dos representantes indígenas, contrario al proceso anterior que reservó 17 escaños para esas comunidades.

En el censo realizado en 2017 más de dos millones 185 mil personas se declararon como indígenas y los más numerosos son los mapuche, seguidos por los aymara, diaguita, atacameño o lickanantay, quechua, rapanui, colla, kawésqar, chango y yagán.

Fuente: El Maipo/PL

Date Created

Abril 2023